

PRESIDENTE LAGOS: "TENEMOS UNA LUCHA CONTRA EL TIEMPO PARA QUE LA ESPERANZA GANE AL DESENCANTO"

Así describió el Mandatario el desafío que enfrenta Chile en su tarea de colaboración para normalizar la situación de Haití. "Tenemos todos una responsabilidad latinoamericana de lo que aquí ocurre y tenemos que ser capaces de avanzar con fuerza en las tareas que ahora tenemos por delante", destacó. Durante la visita que realizó esta mañana a la ciudad de Cabo Haitiano, el Jefe de Estado conversó con los soldados chilenos que se encuentran participando en la misión de paz de la ONU en esa nación caribeña, oportunidad en la que también entregó ayuda humanitaria para la población más pobre de ese país.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana el importante desafío que enfrenta nuestro país en su colaboración para restablecer la normalidad en Haití. "Tenemos una lucha contra el tiempo para que la esperanza gane al desencanto. Esa es, tal vez, la tarea más fundamental. Hay una oportunidad profunda aquí, lo importante es cómo la hacemos realidad. Para eso tenemos que hacer un tremendo esfuerzo y mi presencia aquí, como Presidente de Chile, es un compromiso con el esfuerzo que estamos haciendo, a la altura de lo que son nuestros deberes", señaló tras visitar a los soldados chilenos que se encuentran participando en la misión de paz de Naciones Unidas (ONU) en esa nación del Caribe.

Al respecto, agregó que "acá hay una responsabilidad de la comunidad internacional, acá hay una decisión del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, y cuando Chile en un momento dijo 'no' a una intervención si no hay acuerdo de Naciones Unidas, tenemos que saber decir 'sí' cuando hay un acuerdo de Naciones Unidas y se nos pide la colaboración".

Tras arribar a la ciudad de Cabo Haitiano, el Jefe de Estado visitó el "Batallón Chile", compuesto por 456 soldados. Durante su encuentro con las tropas, el Mandatario felicitó a los uniformados que cumplen tareas de apoyo en la nación antillana, señalando que "bien por Chile que hace un pequeño aporte, bien por un país que es capaz de ser solidario más allá de sus fronteras. Queremos construir un país solidario entre los 15 millones de chilenos y chilenas, pero también tenemos que tener solidaridad con aquellos que, como aquí, están viviendo en condiciones tan difíciles".

Más tarde, el Jefe de Estado se entrevistó con el encargado de la Cruz Roja Internacional en la isla, Felipe Donoso, a quien entregó 70 toneladas de ayuda humanitaria recolectada por la SOFOFA y el Hogar de Cristo, destinada a la población de menores recursos. En la oportunidad, señaló su satisfacción por "hacer la entrega de una ayuda, simbólica ante la magnitud del desafío," y añadió que "tenemos todos una responsabilidad latinoamericana de lo que aquí ocurre y tenemos que ser capaces de avanzar con fuerza en las tareas que ahora tenemos por delante".

Durante el recorrido, en el que fue acompañado por el Canciller haitiano, Yvon Simeon, además del subsecretario de Relaciones Exteriores de Chile, Cristián Barros, y el embajador de nuestro país en Haití, Marcel Young, el Presidente Lagos dijo a la autoridad local que "quisiera transmitirle al señor ministro el apoyo de Chile, el sostén que tendrá en nosotros y que comprenda que estamos aquí porque entendemos que son las tareas de este siglo".

Asimismo, el Jefe de Estado destacó los avances registrados en la coordinación

internacional para brindar apoyo a Haití. "Con Kofi Annan, en las Naciones Unidas, tuvimos ocasión de comentar la forma de abordar el tema aquí y la Conferencia de Donantes ha sido muy exitosa, por lo que entendemos", aseguró y agregó que "esperamos, en las reuniones con el Presidente de Haití -ahora en la tarde, en Puerto Príncipe-, con el Primer Ministro, definir lo que deben ser las tareas fundamentales que el gobierno requiere emprender".

Con la visita a las tropas chilenas instaladas en la localidad de Cabo Haitiano, el Presidente Lagos culminó la visita de trabajo que lo llevó a Estados Unidos, Jamaica y Haití.